
 ÉCOLE SAINT-JEAN-BOSCO 
 
 RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
 
Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 22 octobre 2003, à 19 h, à la salle du personnel, 71, rue 
Saint-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 

 
Présences : Karim Benahra (parent), Karine Benloulou (parent), Johanne Cassivi (enseignante), 
Dominique Charest (enseignante), Suzanne Deschênes (parent), Monique Desjardins (enseignante), 
Pierrette Gaudreau (membre de la communauté), Hélène Gauthier (service de garde), Michelle Lavigne 
(directrice), Alain Person (parent), Jean Quirion (parent), Michelle Richard (enseignante), Daniel 
Sarrazin (enseignant), François St-Jean (parent), Nathalie St-Pierre (parent) 
 
Absence motivée : Francine Bolduc (service de garde) 
 

1. Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 
 Il y a quorum. La réunion débute à 19 h. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

  Ajout au point Varia du sujet « Sautons en cœur ». 
CE 03-04-05 : Alain Person propose l’adoption de l’ordre du jour avec la modification 
apportée. Proposition appuyée par Daniel Sarrazin et adoptée à l’unanimité. 
 

  3.  Lecture et adoption du procès-verbal du 1er octobre 2003 
Suivi : Daniel Sarrazin transmet les noms des enseignants intéressés à participer au 
sous-comité de la cour d’école : Sylvie Beaudoin, Érik Guimond, François Dumais et 
Mélanie Turgeon. 
Au point Varia, pizza Tire devrait se lire dîner pizza, Canadian Tire. 
CE 03-04-06 : Dominique Charest propose l’adoption du procès-verbal tel que 
modifié. Proposition appuyée par Johanne Cassivi et adoptée à l’unanimité. 

 
  4.  Accueil d’une représentante de la communauté 

Jean Quirion présente Pierrette Gaudreau aux membres du CE. 
CE 03-04-07 : Jean Quirion propose d’accueillir Pierrette Gaudreau au sein  
du CE comme représentante de la communauté pour l’année 2003-2004. Proposition 
appuyée par Daniel Sarrazin et adoptée à l’unanimité. 

 
5.  Période de questions 

Aucune question 
 

6.  Projet d’activités et de sorties éducatives 2003-2004 
Certains parents s’interrogent sur le nombre en apparence réduit d’activités en 
cinquième année ou d’activités culturelles en quatrième. Le manque d’argent et la 
motivation des élèves semblent être les principaux facteurs explicatifs; les professeurs 
présents mentionnent aussi l’ajout prévisible de plusieurs activités en cours d’année.  
 
 
 
  



CE 03-04-08 :  
Attendu la liste d’activités et de sorties présentée par les professeurs; 
Attendu le Cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives; 
il est proposé par Jean Quirion et appuyé par Suzanne Deschênes d’approuver la liste 
provisoire d’activités et de sorties (année scolaire 2003-2004). 

 
7. Activités du conseil d’établissement 2003-2004 

CE 03-04-09 : 
Attendu la nécessité que le CE ait des objectifs clairs pour l’année 2003-2004; 
Attendu le point XI - Orientations pour 2003-2004 du rapport annuel 2002-2003 du CE; 
Attendu le document Propositions concernant les orientations pour 2003-2004 

présentées le 18 septembre 2003 à l’assemblée générale [de l’]école St-Jean-Bosco; 
il est proposé par François St-Jean et appuyé par Pierrette Gaudreau d’établir les 
objectifs suivants au CE pour l’année 2003-2004 : 
Τ Club de devoirs 
Τ Club des petits déjeuners 
Τ Activités à l’heure du dîner et après la classe 
Τ Aménagement et entretien de la cour d’école 
Τ Policier éducateur 
Τ Bibli-amis 
Τ Appuyer les projets en santé, art, science, langue et informatique  
Τ Construction du site web (avec l’OPP et l’école) 
Τ Surveillance de l’application du critère de proximité 
Τ Développement de la bibliothèque 
Τ Projet Jeunes en santé 
Τ Mise à jour du projet Bonne Entente 

 
8. Budget de fonctionnement du Conseil d’établissement 2003-2004 

Karine Benloulou apporte des informations provenant du Comité de parents de la 
CSPO au sujet de la rémunération des secrétaires de CE, ainsi que sur l’importance de 
la participation des parents au congrès annuel de la Fédération des comités de parents. 
Après discussion, il est décidé de ne pas rémunérer la secrétaire et de réserver une 
somme pour l’envoi de trois parents au congrès. 
Par ailleurs, il sera suggéré à l’OPP de prévoir une somme de 300 $ pour souligner les 
bons coups des élèves. Enfin, le solde du budget de fonctionnement du CE pour 2002-
2003, qui s’élève à 342,61 $, est réaffecté au budget de 2003-2004. 
CE 03-04-10 : 
Attendu la somme de 1 000 $ remise au CE par la CS comme budget de 
fonctionnement, 
Attendu la nécessité pour le CE de répartir ce budget, 
il est proposé par Alain Person et appuyé Daniel Sarrazin de ventiler le budget comme 
suit : 



 
 
Participation de trois parents au congrès de la FCPQ 

 
 750 $

 
Relations publiques : soupers de Noël et de fin d’année et collations lors des 
réunions du CE (442 $), cadeau de retraite d’une enseignante (50 $) 

 
 492 $

 
Frais de gardiennage des membres du CE lors des réunions 

 
 100 $

 
 Total 

 
 1 342 $

 
 

9.  Formation des membres du conseil d’établissement 
Karim Benahra informe les membres du CE qu’une formation sur le fonctionnement 
d’un CE pourrait se tenir au mois de novembre. Le moment retenu par les membres est 
le mercredi 26 novembre 2003 à 18 h 30. 

  
10. Rapport du représentant de l’OPP 

François St-Jean fait le compte rendu de la réunion de l’OPP du 20 octobre. Deux 
activités de financement sont prévues en novembre : le dîner-fajitas le 14 (au coût de 
4 $ avec jus et dessert) et la vente de livres le 20 (Bayard et Scholastic). Plusieurs 
dossiers, comme celui de la bibliothèque, seront abordés conjointement par les 
membres de l’OPP et les enseignants. Les membres de l’OPP réaffirment leur appui 
aux enseignants pour les sorties.  

 
11.  Rapport du représentant au comité de parents 

Karine Benloulou informe les membres du CE des dossiers importants pour l’année 
2003-2004 : la formation professionnelle, la construction d’une nouvelle école (secteur 
du Plateau) et le réseau de fibre optique qui reliera tous les établissements de la CSPO. 
Beaucoup d’idées autour de la table pour des subventions et des activités 
d’autofinancement. 

 
12. Rapport de la représentante au comité EHDAA 

Suzanne Deschênes dresse un compte rendu de la réunion du 6 octobre. Trois points 
principaux sont présentés : 
la conférence sur l’aide aux devoirs devrait être plus annoncée; 
le Prix Rachel-Patry souligne annuellement l’apport exceptionnel d’une personne 
oeuvrant à l’intégration des personnes en difficulté d’adaptation et d’apprentissage en 
milieu scolaire; il est décerné lors de la Semaine québécoise de la déficience 
intellectuelle. L’inscription doit se faire avant le 12 décembre 2003; une éventuelle 
mise en candidature gagnerait à être appuyé par le CE; 
la GRC offre des bourses dans le but de prévenir les délits chez les jeunes. 
Le comité attend aussi des suggestions pour les conférences 2004. 

 
13. Rapport du trésorier 

Alain Person présente trois rapports, soit ceux du fonctionnement du CE, des 
campagnes de financement et du Fonds Jeunesse. Il est convenu aussi d’ajouter 
M. Person au sous-comité des priorités financières. 



 
14. Mot du président / directrice / enseignant(e)s / resp. du serv. de garde 

Mot du président 
Jean Quirion précise qu’il est ouvert aux différentes idées et aux critiques. Il a 
longuement discuté avec plusieurs intervenants de l’école depuis la dernière réunion. Il 
fait part du courrier reçu. 
 
Mot de la directrice 
Michelle Lavigne distribue le document Activités physiques et sportives 2003-2004, à 
étudier pour adoption lors de notre prochaine rencontre. Elle fait part aussi des 
différents dossiers en cours. 
 
Mot des enseignants(es) 
Daniel Sarrazin informe les membres du CE que les enseignants(es) n’ont pas encore 
accès au site du nouveau bulletin et exprime son inquiétude quant à la réaction des 
parents s’ils devaient ne pas être complétés à temps. 
L’objectif pour Centraide est atteint à 25 %; le projet L’école Saint- 

Jean-Bosco aspire à la paix contribuera à l’atteinte de l’objectif. 
 
Mot de la resp. du serv. de garde 
Francine Bolduc est absente 

 
15. Varia 

Sautons en cœur : Michelle Lavigne informe le conseil que l’enseignant Érik Guimond 
désire participer au programme Sautons en cœur : 10 % des sommes amassées sont 
retournées à l’école sous forme de matériel d’éducation physique. La date de 
l’événement reste à confirmer. 
CE 03-04-11 : Daniel Sarrazin propose que le CE donne son aval à la tenue de 
l’activité Sautons en coeur. La proposition est appuyée par Alain Person et adoptée à 
l’unanimité. 

 
Lettre de l’OPP : Jean Quirion lit à voix haute la lettre de présentation de l’OPP que ce 
dernier entend remettre aux parents. Une modification est apportée : le lieu de réunion 
est retiré (on suggère qu’il soit déplacé à l’école, François St-Jean transmettra la 
suggestion à l’OPP). Le nouveau nom de ce qui étaient les dîners-pizza reste à venir. 

 
16. Date de la prochaine réunion 

La prochaine réunion se tiendra le 12 novembre 2003 à 19 h. 
 

17. Levée de l’assemblée 
CE 03-04-12 : La levée de l’assemblée est proposée par Johanne Cassivi. Proposition 
appuyée par François St-Jean et adoptée à l’unanimité. 
 

 
------------------------------------  --------------------------------------- 
Jean Quirion, président   Michelle Lavigne, directrice 
Conseil d’établissement  École Saint-Jean-Bosco  


